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ABSTRAK 

Haris Maiza Putra. Dinamika Regulasi Sertifikasi Halal Pasca Diberlakukannya 

Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2020 Tentang Cipta Kerja dan Implikasinya 

Terhadap Pertumbuhan Usaha Mikro di Indonesia. 
 

Peralihan kewenangan sertifikasi halal yang sebelumnya berada di bawah Majelis 

Ulama Indonesia, kini kewenangan deklaratifnya beralih ke Kementerian Agama Republik 

Indonesia melalui Badan Penyelenggara Jaminan Produk Halal. Pengalihan kewenangan 

tersebut bertujuan untuk mempercepat sertifikasi, kepastian hukum, penataan kewenangan 

dan pengembangan otoritas sertifikasi halal serta mempermudah ekspor Indonesia diterima 

di luar negeri. Lahirnya Undang-Undang No. 11 Tahun 2020 Tentang Cipta Kerja 

membawa perubahan terhadap beberapa Pasal Undang-Undang JPH yang ikut melahirkan 

beberapa dinamika regulasi yang mengatur sertifikasi halal di Indonesia. Sehingga 

diperlukan penelitian terkait dinamika regulasi sertifikasi halal di Indonesia. 

Tujuan dari penelitian disertasi ini adalah untuk mendeskripsikan dan menganalisis; 

Pertama, dinamika regulasi sertifikasi halal; Kedua, sinergi BPJPH, LPH, dan MUI dalam 

sertifikasi halal; dan Ketiga, implikasi sertifikasi halal pasca diberlakukannya Undang-

Undang Cipta Kerja terhadap pertumbuhan usaha mikro di Indonesia. 

Kerangka berpikir dalam penelitian ini menggunakan teori-teori sebagai berikut: 

Pertama, untuk grand theory, digunakan teori negara hukum. Kedua, untuk middle theory, 

digunakan teori penegakan hukum. Ketiga, untuk applied theory, digunakan teori sinergi. 

Pendekatan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis normatif dan 

menggunakan metode deskriptif analitis. Sumber data primer adalah data hukum primer 

dari aturan perundang-undangan, PP, PMA, dan regulasi sertifikasi halal Indonesia dan 

sumber data skunder dalam penelitian ini adalah dari jurnal, artikel, dan permasalahan 

sertifikasi halal di Indonesia. Teknik pengumpulan data menggunakan dokumentasi dan 

studi kepustakaan. Data yang diperoleh dianalisis dengan memaparkan teori yang ada dan 

melakukan interpretasi yakni memberikan makna pada analisis serta menjelaskan mencari 

hubungan antara berbagai konsep. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa; Pertama, setelah diberlakukannya Undang-

Undang Cipta Kerja, terjadi perubahan pada regulasi sertifikasi halal yang terdiri dari 22 

pasal yang diubah dan dua pasal baru yang ditambahkan. Kedua, sinergi antara BPJPH, 

LPH, dan MUI dalam sertifikasi halal di Indonesia merupakan upaya untuk memastikan 

bahwa produk yang beredar di masyarakat memenuhi standar halal. BPJPH bertugas 

menetapkan aturan/regulasi, memverifikasi pengajuan produk untuk disertifikasi halal, dan 

menerbitkan sertifikat halal. LPH melakukan pemeriksaan dan/atau pengujian kehalalan 

produk yang diajukan untuk sertifikasi halalnya. Sementara itu, MUI berwenang 

menetapkan kehalalan produk melalui sidang fatwa halal. Ketiga, Undang-Undang Cipta 

Kerja berimplikasi terhadap pertumbuhan usaha mikro dalam hal kemudahan sertifikasi 

halal dan melonggarkan beberapa aturan yang berkaitan dengan proses sertifikasi halal di 

Indonesia. Hal ini terlihat dari peningkatan rata-rata capaian sertifikasi halal yang lebih 

tinggi setelah sertifikasi halal dikelola oleh negara. 
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ABSTRACT 

 

Haris Maiza Putra. Dynamics of Halal Certification Regulation Post Enactment of 

Law Number 11 of 2020 Concerning Job Creation and its Implications for Micro 

Enterprises Growth in Indonesia. 

The transfer of halal certification authority that was previously under the 

Indonesian Council of Ulama, now its declarative authority shifts to the Ministry of 

Religious Affairs of the Republic of Indonesia through the Halal Product Assurance 

Agency. The transfer of authority aims to accelerate certification, legal certainty, 

authority arrangement, and halal certification authority development as well as facilitate 

Indonesian exports to be accepted abroad. The enactment of Law No. 11 of 2020 on Job 

Creation brings changes to several articles of the Halal Product Assurance that give rise 

to various regulatory dynamics governing halal certification in Indonesia. Therefore, 

research is needed regarding the dynamics of halal certification regulation in Indonesia. 

The purpose of this dissertation research is to describe and analyze: First, the 

dynamics of halal certification regulation; Second, the synergy of the Halal Product 

Assurance Agency, Halal Testing Agency, and Indonesian Council of Ulama in halal 

certification; and Third, the implications of halal certification after the enactment of the 

Job Creation Law on the growth of micro-enterprises in Indonesia. 

The theoretical framework in this research uses the following theories: First, for 

grand theory, the theory of the rule of law is used. Second, for middle theory, the theory 

of law enforcement is used. Third, for applied theory, the theory of synergy is used. 

The approach in this research uses a normative juridical approach and uses a 

descriptive analytical method. Primary data sources are primary legal data from 

legislation, government regulations, ministerial regulations, and halal certification 

regulations in Indonesia, while secondary data sources in this research are from journals, 

articles, and issues of halal certification in Indonesia. Data collection techniques use 

documentation and literature study. The obtained data are analyzed by presenting 

existing theories and interpreting them, that is, giving meaning to the analysis and 

explaining the relationships between various concepts. 

The results of the research show that; First, after the implementation of the Job 

Creation Law, there have been changes in the halal certification regulations, consisting 

of 22 amended articles and two new articles added. Second, the synergy between 

BPJPH, LPH, and MUI in halal certification in Indonesia is an effort to ensure that 

products circulating in society meet halal standards. BPJPH is responsible for 

establishing rules/regulations, verifying product submissions for halal certification, and 

issuing halal certificates. LPH conducts examinations and/or testing for the halal status 

of products submitted for halal certification. Meanwhile, MUI has the authority to 

determine the halal status of products through a halal fatwa session. Third, the Job 

Creation Law has implications for the growth of micro-enterprises in terms of 

facilitating halal certification and relaxing some rules related to the halal certification 

process in Indonesia. This is evident from the higher average achievement of halal 

certification after the halal certification is managed by the government. 
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 تجريد
 

 ۱۱حارس ميزا بوترا، ديناميات تنظيم إصدار شهادات الحلال بعد تطبيق القانون رقم 

عن إيجاد فرص الأعمال وتنفيذها في تنمية المشروعات الصغيرة في  ۲۰۲۰سنة 

 إندونيسيا
 

نيسي أن السلطة السابقة في إصدار شهادات الحلال على إشراف مجلس العلماء الإندو

لحلال. اقد نقل إلى وزارة شؤون الدين في جمهورية إندونيسيا من خلال وكالة ضمان منتجات 

وتطوير  إن نقل هذه السلطة يهدف إلى تسريع إصدار الشهادة وتثبيت القانون وترتيب السلطة

 إصدار شهادة الحلال وتسهيل قبول الصادرات الإندونيسية في الخارج. إن ظهور سلطة

لتي اعن إيجاد فرص الأعمال يغير عديد  ضمان منتجات الحلال  ٢٠٢٠عام  ١١القانون رقم 

ندونيسيا. إأدت إلى ظهور ديناميكيات التنظيمية المختلفة التي تحكم إصدار شهادة الحلال في 

 ي إندونيسياإلى البحث فيما يتعلق بديناميات تنظيم إصدار شهادة الحلال فوبذلك ، هناك حاجة 

ة الغرض من البحث هو الوصف والتحليل: أولاً ، عن ديناميات تنظيم إصدار شهاد

، ومجلس  الحلال ؛ ثانياً ، تضافر جهود وكالة ضمان منتجات الحلال، ووكالة اختبار الحلال

ة الحلال بعد دة الحلال؛ وثالثاً، الآثار المترتبة على شهادالعلماء الإندونيسي في إصدار شها

 تطبيق قانون إيجاد فرص الأعمال على تنمية المشروعيات الصغيرة في إندونيسيا.

انون إطار الفكر في هذا البحث يستخدم النظريات التالية: أولاً،  نظرية حكم الق

ية الوسطى. القانون المستخدمة في النظرالمستخدمة في النظرية الكبرى. ثانياً، نظرية تنفيذ 

 ثالثاً، نظرية التآزر المستخدمة في النظرية التطبيقيه.

الوصفية.  المدخل في هذا البحث هو الطريقة القانونية المعيارية، والطريقة التحليلية

 وزار وشهادةمصادر البيانات الأولية هي البيانات القانونية الأولية من القنون و الحكوم وال

قالات وقضايا الحلال في إندونيسيا ، ومصادر البيانات الثانوية في هذا البحث هي المجلات والم

اسة الكتب. شهادة الحلال في إندونيسيا. تقنيات جمع البيانات في هذا البحث هي  التوثيق ودر

 لتحليلتحليل البيانات المحصول عليها هو عرض النظريات الموجودة وتفسيرها ، أي إفادة ا

 وكشف العلاقة بين المفاهيم المختلفة

فصلا  ٢٢من  النتائج في هذا البحث ما يلي: أولاً، التغيير في شهادة الحلال التي تتكون

آزر بين معدلا وإضافة فصلين جديدين بعد تطبيق قانون إيجاد فرص الأعمال. ثانياً، إن الت

ي العلماء الإندونيسي فوكالة تنظيم ضمان منتجات الحلال ووكالة فحص الحلال ومجلس 

تمع توافق شهادة الحلال في إندونيسيا هو جهد العمل في تثبيت أن المنتجات الناشرة في المج

حقيق معايير الحلال. أن وكالة تنظيم ضمان منتجات الحلال مسؤولة عن تثبيت القواعد وت

ص كالة فحعمليات تقديم المنتجات للحصول على شهادة الحلال، وإصدار شهادة الحلال. و

وفي  الحلال مسؤولية عن كشف حالة الحلال للمنتجات المقدمة للحصول على شهادة الحلال.

ت على نفس هذا الوقت، فإن مجلس العلماء الإندونيسي له سلطة تثبيت وضع الحلال للمنتجا

الصغيرة  محكمة فتوى الحلال. ثالثاً ، إن قانون فرص الأعمال له آثار على تنمية المؤسسات

ادة حيث تسهيل إصدار شهادة الحلال وتخفيف بعض القواعد المتعلقة بعملية إصدار شه من

عد أن الحلال في إندونيسيا. يتضح هذا من خلال متوسط تحقيق الحصول على شهادة الحلال ب

 قام الحكومة بإدارة شهادة الحلال
 


